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PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre 
administratif, sise au 36, rue Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 14 décembre 
2004, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les 
membres du Conseil ont été dûment convoqués dans les délais prévus par 
la Loi sur l’instruction publique, 
 
Sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 
 
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin 
  Sylvie Belzile 
  Lise Blackburn 
  Hélène De Champlain 
  Sonia Desgagné 
  Diane Durand 
  Ruth Gagnon 
  Diane Gauthier 
  Madeleine Jean 
  Diane Perron 
  Diane Tremblay 
 MM. Jean-Claude Basque 
  Rino Beaulieu 
  Évens Claveau 
  Omer Deschesnes 
  Magella Desmeules 
  Michel Girard 
  Charles Lavoie 
  Antonin Simard 
  Bernard Villeneuve 
 
Commissaires parents :  Mme France Gagné 
 M. Jean-Marc Girard 
 
Sont également Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
présents-tes : MM. Michel Cloutier, secrétaire général 
  Claude Dauphinais, directeur général 
  Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

 
 
Le secrétaire général, M. Michel Cloutier, procède à 

l’assermentation des deux commissaires-parents pour la durée du mandat 
de l’année 2004-2005. 

 
 

Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit 

accepté. 
ADOPTÉE 

 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session 

ordinaire du Conseil des commissaires, tenue le 23 et ajournée au 30 
novembre 2004, tel que rédigé. 

ADOPTÉE 
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Les membres du Conseil accueillent Mme Suzie 
Bouchard, directrice adjointe à l’école secondaire de L’Odyssée, qui en 
compagnie de M. Patrice Desbiens, technicien en éducation spécialisée et de 
deux élèves de cette même école viennent fournir quelques informations 
quant au projet L’IMPACT. Il s’agit d’un projet qui au regard de la 
problématique du décrochage scolaire, se veut une solution en mettant 
l’accent sur la motivation scolaire et professionnelle. L’objectif général du 
projet est d’impliquer un groupe de quinze adolescents et adolescentes de 
l’école dans des activités de cueillette de fonds susceptibles de les aider 
dans leur démarche d’accès aux études collégiales ou professionnelles. 

 
Les membres du Conseil reconnaissent la qualité des 

objectifs pédagogiques du projet et se disent en faveur d’accorder un 
soutien et un encouragement concrets. 

 
 
ATTENDU les modifications à l’article 17 des statuts 

et règlements du CFDM adapté lors de l’assemblée générale du 30 
novembre 2004 quant à la composition du conseil d’administration 

 
Article 17 : Les affaires de la corporation sont 

administrées par un conseil d’administration composé d’un minimum de 
onze (11) administrateurs sélectionnés comme suit : 

 
• Cinq (5) personnes provenant du milieu industriel 
• Trois (3) personnes représentant les maisons d’enseignement (CSRS, 

Collège de Chicoutimi, UQAC) 
• Trois (3) administrateurs représentant le milieu socio-économique 

 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
DE MANDATER M. Yvon Pelletier, directeur 

général adjoint, pour siéger au conseil d’administration du CFDM à titre de 
représentant de la Commission scolaire Des Rives-du-Saguenay. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU la résolution CC-2003-354 à l’effet de 

dénoncer le protocole d’entente avec le CFDM (protocole qui était en 
vigueur depuis 1999) et de renégocier celui-ci avec nos partenaires; 

 
ATTENDU la dissolution de la Société de 

Développement Économique de la Baie (SODEB) et son retrait du CFDM ; 
 
ATTENDU que la CSRS et le Collège de Chicoutimi 

se sont engagés à supporter  financièrement le CFDM jusqu’à concurrence 
de 50 000 $ par institution et par année pendant deux (2) ans et que 
l’autonomie financière recherchée pour le CFDM correspond à cette période 
de deux (2) années. 

 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
DE MANDATER Mme Liz S. Gagné, présidente, et 

M. Yvon Pelletier, directeur général adjoint afin de signer avec le Collège de 
Chicoutimi, pour et au nom de la commission scolaire des Rives-du-
Saguenay, un protocole de partenariat dans le cadre du Centre de 
Formation et de Développement en Métallurgie. 

 
ADOPTÉE 

 
 

CC-2004-374 
Signature du protocole 
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ATTENDU la participation de la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay au projet l’École éloignée en réseau pour les 
années 2004-2005 et 2005-2006; 

 
ATTENDU la participation du ministère du 

Développement économique et régional et de la Recherche (MDERR) au 
projet et sa contribution financière pour 2004-2006; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité des 

services éducatifs jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la présidente, Madame Liz S. Gagné 

et la directrice générale adjointe, Madame Christine Tremblay, à signer pour 
et au nom de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay le protocole 
d’entente avec le MDERR. 

 
ADOPTÉE 

 
 
COMPTE TENU du calcul des primes d’assurance 

et des coûts d’assurance pour l’année civile 2005, payables à la Commission 
de la santé et de la sécurité au travail (CSST); 

 
COMPTE TENU de l’avis obtenu de nos experts qui 

situent à 7 fois le salaire maximum annuel assurable, l’option la plus 
favorable pour la prochaine année; 

 
COMPTE TENU de la recommandation favorable 

du comité du Service des ressources humaines;  
 
Il est proposé par M. Évens Claveau 
et résolu : 
 
D’ÉTABLIR la limite par lésion à 7 fois le salaire 

maximum annuel assurable  pour l’année civile 2005. 
  
DE CONFIER à M. Pierre Imbeault, directeur du 

Service des ressources humaines, le mandat de signer le formulaire 
d’attestation du choix de limite par lésion pour et au nom de la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay, et ce, dans le cadre de ses responsabilités. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU l’état actuel du parement extérieur de la 

bâtisse; 
ATTENDU les démarches infructueuses à ce jour; 
 
ATTENDU les résultats obtenus suite à l’expertise 

de la firme Laboratoires S.L.; 
 
ATTENDU les résultats obtenus suite à la 

thermographie; 
ATTENDU les résultats obtenus suite à l’expertise 

de la firme Juneau; 
 
ATTENDU la recommandation positive du comité 

des ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 

CC-2004-375 
Écoles éloignées en 
réseaux / Entente avec 
le ministère du 
Développement 
économique et régional 
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Mandat à une 
société d’avocats / 
C.F.P. L’Oasis 



CC 14 décembre 2004 

DE DONNER mandat à Gauthier, Bédard société 
d’avocats en nom collectif, d’agir comme procureur de la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay, de la représenter et d’instituer pour elle 
toutes procédures judiciaires utiles à l’encontre des intervenants suivants 
aux dossiers : 
 
Les contracteurs généraux : Les entrepreneurs Lapointe et Gagnon Ltée 
 Constructions Technipro Inc. 
La Firme d’architecture : Groupe conseil Les Maîtres d’Oeuvres 
Le sous traitant  : G.T.R.L. Construction (1990) Inc. 
La firme d’ingénieurs : Groupe Conseil Saguenay 

 
ADOPTÉE 

 
 
CONSIDÉRANT la demande de M. Léon Dion du 

18 novembre 2004 désirant faire l’acquisition d’une parcelle de terrain lui 
permettant de régulariser sa situation; 

 
CONSIDÉRANT la recommandation positive du 

Comité des ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE CÉDER 109,4 mètres carrés de terrain à 23,30 $ 

du mètre carré pour une somme de 2 549,02 $, l’acquéreur devant assumer 
les frais d’arpentage, le certificat de localisation, de même que le coût du 
contrat notarié. 

 
D’AUTORISER Mme la présidente et M. le 

directeur général de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, à 
signer tous les documents à cet effet. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité 

du service des ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
Et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat du contrôle des parasites 

pour les établissements de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay; 
au plus bas soumissionnaire conforme, soit Bio-Pro extermination inc. pour 
un montant de 7 890,72$/année incluant les taxes et ce, pour la période du 
1er janvier 2005 au 31 décembre 2007. 

 
DE DÉSIGNER le directeur général, M. Claude 

Dauphinais pour la signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
 
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité 

des ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
Et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat pour l’achat, 

l’identification, l’installation et l’entretien des extincteurs pour les 
établissements de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay à la firme 
S.P.I. Sécurité Inc. pour un montant approximatif de 14 984,30$ toutes taxes 

CC-2004-378 
Vente d’une parcelle 
de terrain 

CC-2004-380 
Contrat / Achat, 
identification, 
installation et 
entretien des 
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CC-2004-379 
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incluses et ce, selon les besoins des établissements pour une période de trois 
(3) ans se situant entre le 1er janvier 2005 et le 31 décembre 2007. 

 
DE DÉSIGNER le directeur général, M. Claude 

Dauphinais pour la signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
 
 
ATTENDU le plan d’effectifs 2004-2005 concernant 

le personnel de soutien administratif et manuel ; 
 
ATTENDU l’article 7-1.03 de la convention 

collective concernant les mouvements de personnel ; 
 
ATTENDU les résultats des affichages de 

postes #11-2004-22, #11-2004-26, #11-2004-27,  #11-2004-32 ; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité 

de service des ressources humaines : 
  
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l'engagement de : 

 
 Madame France Tremblay au poste de secrétaire d’école à l’école St-
David, 35 h/s, à compter du 5 janvier 2005 ; 

 
 Madame Chantale Émond au poste de secrétaire d’école à l’école Ste-
Bernadette, 25 h/s, dont l’entrée en fonction est à déterminer en janvier ; 

 
 Madame Hélène Girard au poste d’agent de bureau cl. 1 au Centre 
d’équipement motorisé, 35 h/s, à compter du 20 décembre 2004. 

 
 Monsieur Yvan Landry au poste de concierge à l’école du Vallon, 30 h/s, 
à compter du 10 janvier 2005. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
DE RÉPONDRE affirmativement à la demande de 

l’organisme Corporation Les Adolescents et la Vie de quartier de 
Chicoutimi et de désigner Mme Madeleine Jean, commissaire, comme 
représentante du Conseil des commissaires au sein du Conseil 
d’administration de cet organisme. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU la présentation au Conseil des 

commissaires du projet L’IMPACT par le technicien en éducation 
spécialisée et les quinze élèves de l’école secondaire de L’Odyssée 
impliqués dans la préparation et dans la réalisation dudit projet; 

 
ATTENDU la demande d’appui au projet présentée 

le même soir lors de la session ordinaire du Conseil des commissaires (voir 
CC-2004-372); 

 
ATTENDU l’accueil positif du projet par les 

membres du Conseil des commissaires; 
 

CC-2004-381 
Engagements / 
Personnel de soutien 

CC-2004-382 
Délégation / 
Corporation Les 
Adolescents et la Vie 
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CC-2004-383 
Appui / Projet 
L’impact 
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Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE MANDATER le secrétaire général pour qu’il 

rédige au nom des membres du Conseil des commissaires une lettre 
d’appui à l’égard du projet L’IMPACT afin que cette lettre puisse servir lors 
des démarches de sollicitation financière par les élèves concernés auprès 
d’organismes et d’individus du milieu. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Madame la Présidente résume certaines 

représentations ou interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
 

 Le 23novembre 2004 : 
 Entrevue avec Mme Catherine Delisle, journaliste du journal « Le 

Quotidien » au sujet des états financiers de la Commission scolaire. 
 

 Le 26 et 27 novembre : 
 Participation au Conseil général de la Fédération des Commissions 

scolaires du Québec. 
 

 Le 30 novembre : 
 Participation à la rencontre du Comité sur la fibre optique. 

 
 Le 1er décembre : 

 Participation à la Conférence de presse, à l’école St-Isidore, pour le 
lancement officiel de la compétition de patinage artistique. 

 Participation au lancement officiel du nouveau programme 
Entrepreneuriat/Études au Collège St-Alphonse par la Polyvalente 
de La Baie. 

 
 Le 2 décembre : 

 Participation à la Conférence de Presse « Loge M’Entraide » pour la 
signature officielle de l’acte de vente de l’école St-Philippe. 

 
 Le 5 décembre : 

 Participation à la Foire artisanale à l’école secondaire l’Odyssée / 
Dominique-Racine. 

 
 Le 6 décembre : 

 Participation à la rencontre du Comité du service des ressources 
financières de la Commission. 

 
 Le 7  décembre : 

 Participation à la rencontre du Conseil d’administration d’Emploi 
Québec. 

 
 Le 8 décembre : 

 Signature officielle du contrat de construction et d’implantation du 
réseau de fibre optique avec les représentants de l’entreprise 
Électro Saguenay Ltée. 

 
 Le 10 décembre : 

 Participation à la rencontre du comité régional des élus (CRE). 
 
 
Le directeur général présente un bref résumé 

d’interventions ou représentations faites au cours des derniers jours : 
 

 Le 1er décembre 2004: 
 Présence à l’inauguration des locaux dans le cadre du nouveau 

programme Entrepreneuriat/Études au Collège St-Alphonse. 
 

CC-2004-384 
Rapport de la 
présidente 

CC-2004-385 
Rapport du 
directeur général 
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 Le 2 décembre : 
 Présence à la Conférence de Presse – Loge M’Entraide – Signature 

officielle  de l’acte de vente de l’école St-Philippe. 
 

 Le 8 décembre : 
 Signature officielle du contrat de construction et d’implantation du 

réseau de fibre optique avec les représentants de l’entreprise 
Électro Saguenay Ltée. 

 
 Le 9 décembre : 

 Présence au vernissage des étudiants et étudiantes d’une école de 
rue -  Le groupe OVNI  (ouverture vers notre indépendance). 

 
 
Les membres du Conseil des Commissaires ont pu 

prendre connaissance de rapports de réunion de Comités de service et du 
Comité de parents. Des informations supplémentaires sont fournies en 
réponse à certaines questions posées par des membres du Conseil. 

 
 

Les membres du Conseil reçoivent de la part de M. 
Yvon Pelletier, directeur général adjoint des services éducatifs adultes, des 
informations qui précisent le nombre de visiteurs et de visiteuses qui ont 
visité l’un et l’autre des quatre Centres de formation professionnelle lors des 
journées « portes ouvertes » organisées du 1er au 5 novembre dernier dans le 
cadre de la Semaine provinciale de la Formation professionnelle. Au total, 
791 personnes ont pris contact soit le jour ou en soirée avec les élèves et les 
enseignants des divers centres. Il s’agit d’une activité qui a bien atteint les 
objectifs visés, de préciser Monsieur Pelletier. 

 
 
Chaque membre du Conseil a reçu un document 

d’information quant à l’organisation de la voie de formation appliquée 
« Entrepreneuriat-étude » dispensée cette année, à la polyvalente de La 
Baie. Il s’ait d’un programme inspiré des projets de sports-arts-études. Les 
cours de français, mathématiques et anglais ont lieu en avant-midi sur le 
site de la polyvalente, alors qu’en après-midi, se déroulent à l’école Saint-
Alphonse des activités physiques. La clientèle est composée de quarante 
élèves provenant du secondaire général, du secondaire d’appoint ou de la 
formation à l’emploi. 

 
Mme Christine Tremblay, directrice des services 

éducatifs jeunes, fait mention qu’en suivi à la visite du sous-ministre de 
l’éducation M. Robert Bisaillon, une démarche a été entreprise pour que le 
ministère de l’Éducation autorise l’engagement d’une demi-ressource 
professionnelle qui pourrait mener sur place dans cette école, une 
recherche-action pour une durée de deux ans. Un accord verbal aurait alors 
été donnée par M. Bisaillon lui-même, de préciser Mme Tremblay. 

 
 
Les membres du Conseil conviennent de fixer à 19 h, 

le mardi 18 janvier 2005, la date de rencontre qui permettra à la direction 
générale de présenter et d’échanger sur le projet de planification stratégique 
2004-2007. 

 
 
Monsieur Jean-Marc Girard, commissaire-parent, 

fait savoir qu’une information circule à l’effet que l’École apostolique 
pourrait mettre sur pied, dans un délai assez court, un programme de 
classes Montessori. Il s’agirait d’une organisation qui pourrait ressembler à 
celle qui est mise en place actuellement à l’école Marguerite-d’Youville et 
qui selon les informations qu’il détient, fournit des services de qualité. 
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M. le commissaire Michel Girard avise les membres 
du Conseil qui seraient intéressés à participer à une visite d’écoles, que cette 
activité pourrait avoir lieu le samedi 12 février prochain. Un date à retenir et 
à prévoir à l’agenda. Cependant, le scénario quant au déroulement de cette 
activité reste à préciser. 

 
 
Les membres du Conseil ont reçu pour information, 

une copie des documents suivants : 
 

o Une lettre émise par le Comité patronal de 
négociation pour les Commissions scolaire 
francophones et intitulée « Des moyens de pression 
à l’horizon ». 

 
o Un communiqué de presse émis par le secrétariat 

général et le service des communications de la 
Commission scolaire et intitulé : Réseau de fibre 
optique au Saguenay au coût de 6 550 904  $. 
 
 
Sur ce, la présente session du Conseil se termine. 

 
 
 
 
 
La présidente  Le secrétaire général 
 

CC-2004-391 
Visite des écoles 
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Communiqués 


